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屯門區議會文件 2014年第A6號  

2014年 1月 7日省覽  

 

屯門區議會備忘錄  

 

2012-2013年環境、衞生及地區發展委員會  

第十二次報告  

會議  

 

環境、衞生及地區發展委員會（下稱「環委會」）於本年 11月 15日舉行

第十二次會議。  

 

屯門公路 (虎地段 )加建隔音屏障工程  

 

2. 環委會原則上不反對是項工程，但對以下事宜表達關注： (i)施工監管；

(ii)工程產生的問題（例如物料會否反光及半密閉式屏障是否有效等問題），

以及 (iii)有關沿線諮詢的安排。就未來的工程會否與隔音屏障衝突等不確定

因素，環委會認為署方應作彈性考慮，並須就工程產生的問題諮詢民意，妥

善處理，以及適時向環委會報告。此外，皇珠路隔音屏障事宜已交由相關工

作小組跟進，主席建議部門於相關會議上再作出回應。  

 

工程項目第 7259RS號連接新界西北及新界東北之單車徑 –屯門至上水段進

度報告  

 

268RS號工程計劃  - 荃灣至屯門單車徑  (第二階段工程 ) 

 

3. 環委會於本年 11月 13日視察了屯門至上水段的單車徑，就單車徑接駁及

單車泊位等技術問題已有基本共識，亦歡迎部門隨時提出新增單車徑泊位的

建議。至於荃灣至屯門段，環委會認為，待有進一步資料時，土木工程拓展

署應先到區議會諮詢，視乎區議會共識再諮詢民意。  

 

讉責環保署監管失誤  抗議堆填區事故頻生  

 

新界西堆填區  - 通往道路研究（提升稔灣路及深灣路）  

 

4. 環保署已安排委員於 11月 12日實地視察順達街廢物轉運站及新界西堆

填區，並作出簡介。該署亦於是次會議上提交了有關通往堆填區道路研究的

文件。  

5. 環委會就成立淤泥焚化設施監察委員會不表達意見，待環保署稍後就

有關組成安排提供進一步資料時再作跟進。至於提升稔灣路及深灣路一事，

環委會不表示支持，主要原因如下：  
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(i) 在環保署未有明確釐清提升有關道路與擴建新界西堆填區是否有關連

前，環委會維持反對政府擴建新界西堆填區的立場；  

(ii) 擴闊工程的主要路段位於元朗轄區，屯門區議會不宜代表元朗區議會

決定，以及  

(iii) 文件的建議與屯門區議會的建議落差甚大，區議會要求提升龍鼓灘

路，而非稔灣路及深灣路；提升稔灣路及深灣路對交通流量的改善不

大。署方及顧問公司應研究另一路線，以隧道形式打通深西通道，直

接連接稔灣路，以解決垃圾處理問題及供將來發展之用。  

因應上述原因，加上區議會議決不接納擴建新界西堆填區至今不足六個月，

環委會不支持有關文件。待環保署對上述質疑提出新的解釋，環委會將再重

新討論。  

 

有關第 54區青麟路過路設施事宜  

 

6. 環委會關注第 54區青麟路過路設施，擔心新屋邨落成後，以現時斑馬線

不足以應付人流。環委會認為人流是配套規劃的其中一項考慮因素，但並非

唯一標準，部門亦須考慮過路安全及附近其他公共設施的配套等，故請部門

整理委員的意見及關注事項，再向工作小組報告。  

 

關注屯門區販賣含酒精類飲品的情況  

 

7. 環委會認為屯門區違規賣酒的情況愈趨普遍，屯門區議會曾多次要求酒

牌局派代表出席會議商討發牌事宜，但均被拒絕，環委會就此表示失望，並

議決以環委會名義去信政務司司長辦公室反映意見，希望酒牌局在發牌時充

分從社區角度考慮，顧及申請酒吧場所附近的環境因素，並在有需要時諮詢

區議會意見。  

 

善用天橋下的公共空間  配合地區綠化工作  

 

8. 文件提交人認為路政署雖然為部分天橋下的空間進行了綠化工作，但並

無保障植物不被破壞，建議於植物旁加設圍欄。此外，天橋下的空間骯髒及

堆放雜物，而近年店鋪在天橋下方違例擴展營業範圍的問題亦愈來愈嚴重。

環委會促請相關部門於下一次會議報告及提交相關檢控數據，回應委員會要

求，並建議下一屆街市及違例擺賣工作小組就相關事宜作出協調及督導。  

 

改善清潔垃圾房產生之污水問題  

 

9. 文件提交人認為食環署沖洗垃圾站時的污水未經處理即流入街道的清水

渠，未有按環保署及食環署的要求處理污水。此外，垃圾站附近的設施欠

佳，只有垃圾房內的渠道接駁污水渠，附近其餘渠道均接駁至清水渠，認為

署方必須糾正垃圾房附近的設施。他亦指出，郊區並無污水處理設施，污水

直接流到馬路或行人路並不恰當，部門須就此作出檢討。環委會請食環署於

下一次會議提交進展報告，有需要時會再去信食環署總部要求糾正問題。  
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屯門泳灘水質等級報告  

 

10. 有委員於上一次會議建議於「一般」水質等級加上較接近良好或較接近

欠佳水平的補充資料，環保署已於是次報告加入上述資料。  

 

食物環境衞生署報告  

 

11. 就委員對街市檔位巡視所作的查詢，食環署的代表回應表示，巡視次數

是按街市檔戶的巡查次數計算，而非按整個街市的巡查次數計算。此外，署

方關注檔戶把凍肉解凍當作冰鮮肉出售一事，指出檔戶此舉是瞞騙顧客，因

售賣凍肉及鮮肉須遵從不同條件，故委員在收到有關投訴時，可轉介予食環

署偵緝隊跟進，若檢控後被法庭定罪，有關檔戶的牌照將被取消。  

 

屯門環境保護工作小組  

 

12. 工作小組已於本年 11月 7日召開了第十次會議，跟進本財政年度活動計

劃。  

 

街市及違例擺賣工作小組  

 

13. 工作小組近幾次會議的焦點在於爭取食環署成立常設深宵特遣隊以加強

執法。若店鋪違例擴展營業範圍問題持續，環委會會考慮要求食環署、地

政署及警方等執法部門召開跨部門會議跟進。環委會請食環署向工作小組

滙報情況，以便訂立下一步行動。  

  

屯門區議會秘書處  

日期： 2013年 12月 24日  

檔號：HAD TM DC/13/30/EHDDC/4 


